



CONFEDERACIÓN NACIONAL DE ASOCIACIONES DE  
FUNCIONARIOS ASISTENTES DE LA EDUCACIÓN DE CHILE  
R.A.F. 93.01.194 - RUT. 74.857.000-4  
Manuel Rodríguez 18 Departamento 24, Santiago Centro  
Fono: 226711312

03 Enero de 2025

## RESUMEN LEY DE REAJUSTE Diciembre 2024 – Noviembre 2025

|                                                                                                                                                                                                               |                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                               |                                           |
|---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-------------------------------------------|
| 1.-                                                                                                                                                                                                           | Reajuste 2024-2025                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            |                                           |
| Reajuste Nominal (Ley)                                                                                                                                                                                        | 3,00%                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         | artículo 1 diciembre 2024                 |
|                                                                                                                                                                                                               | 1,20%                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         | artículo 1 enero 2025 (completa IPC)      |
|                                                                                                                                                                                                               | 0,64%                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         | artículo 1 junio 2025 (reajuste real)     |
| La secuencia de reajustes nominales se aplican sobre las remuneraciones vigentes en cada mes, completando un 4,9% de Reajuste Nominal, equivalente a un 0,7% de Reajuste Real y se complementan con el Bono . |                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                               |                                           |
| 2.-                                                                                                                                                                                                           | Bono Ley 19.464 por el año 2024 se reajusta                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   | De acuerdo a los porcentajes del cuadro 1 |
| 3.-                                                                                                                                                                                                           | Aguinaldo de Navidad (Permanente) (Diciembre de 2025) no afecto a descuento. EE Municipales, Particulares subvencionados, SLEP, D. 3.166<br>Trabajadores cuya remuneración líquida a Nov.2024 sea igual o inferior a \$1.025.622                                                                                                                                                              | \$68.865                                  |
|                                                                                                                                                                                                               | Trabajadores cuya remuneración líquida a Nov.2023 sea superior a \$1.025.622 e inferior a,\$3.396.325 excluidas las bonificaciones o asignaciones que por Estatuto Ley 21.109                                                                                                                                                                                                                 | \$36.427                                  |
| 4.-                                                                                                                                                                                                           | Aguinaldo de Fiestas Patrias (Permanente) (septiembre de 2025) no afecto a descuento. EE Municipales, SLEP, D. 3.166 y Particulares Subvencionados.<br>Trabajadores cuya remuneración líquida al mes de agosto.2025 sea igual o inferior a \$1.025.622                                                                                                                                        | \$88.667                                  |
|                                                                                                                                                                                                               | Trabajadores cuya remuneración líquida al mes de agosto.2025 sea superior a \$1.025.622 e inferior a \$3.396.325.                                                                                                                                                                                                                                                                             | \$61.552                                  |
| 5.-                                                                                                                                                                                                           | Bono de Escolaridad 2025 (Permanente) (2 cuotas no imponible; marzo y junio)<br>Trabajadores de EE Municipales, SLEP, D. 3.166 y Particulares Subvencionados.<br>Por cada carga familiar reconocida entre 4 y 24 años que esté cursando estudios en enseñanza prebásica del 1º o 2º nivel de transición, educación básica, media, educación superior o especial.<br>Total \$86.232 por carga. | 2 cuotas de \$ 43.116 en marzo y junio    |
| 6.-                                                                                                                                                                                                           | Bono adicional al bono de escolaridad (Permanente) (Pagadero en marzo 2025) Trabajadores. EE Municipales, SLEP, DFL. 3.166 y Particulares Subvencionados.<br>Por cada carga familiar reconocida por bono de escolaridad, siempre que tengan a la fecha del pago del bono una remuneración líquida igual o inferior . \$1.025.622.                                                             | \$36.427 p/carga                          |
| 7.-                                                                                                                                                                                                           | Bono Especial no imponible pagadero en enero 2025 (Término de Conflicto)<br>Trabajadores cuya remuneración líquida a noviembre de 2024 sea igual o inferior a \$ 931.393.                                                                                                                                                                                                                     | \$208.400                                 |
|                                                                                                                                                                                                               | Trabajadores cuya remuneración bruta a noviembre de 2024 sea superior a . e inferior \$931.393 a \$3.396.32.                                                                                                                                                                                                                                                                                  | \$104.200                                 |
| 8.-                                                                                                                                                                                                           | Bono de Vacaciones,(permanente), pagadero en enero de 2025<br>Trabajadores cuya remuneración líquida a Nov.2024 sea igual o inferior a \$ 1.025.622                                                                                                                                                                                                                                           | \$109.202                                 |
|                                                                                                                                                                                                               | Trabajadores cuya remuneración a Nov.2024 sea superior a \$ 1.025.622 y no supere remuneracion bruta de \$ 3.396.325.                                                                                                                                                                                                                                                                         | \$54.601                                  |

|      |                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            |                                                       |
|------|--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|-------------------------------------------------------|
| 9.-  | Especial Negociación adicional<br><i>Bono se adiciona a ambos tramos enero 2025</i>                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        | \$40.756                                              |
| 10.- | Bono Mensual, ley 20.883, art. 59, a contar de enero 2025 para AAEE Municipales Ley 19.464, y SLEP (Bono Teletón) Trabajadores cuya remuneración bruta sea igual o inferior a \$ 534.191                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   | \$36.256.                                             |
| 11.- | Aporte Servicios de Bienestar (Servicio Local de Educación Pública)                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        | \$164.837                                             |
| 12.- | Bono desempeño difícil solo Sector Particular Subvencionado                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                | 35%                                                   |
| 13.- | Aumento línea de corte para el otorgamiento de Aguinaldo y Bonos para quienes perciben Asignación de Zona. la cantidad de \$ 1.025.622. establecida en el inciso segundo de los artículos 2 y 8 y en los incisos primero de los artículos 14 y 23, todos del presente proyecto de ley, se incrementarán en \$ 50.691. para el solo efecto de calcular los montos diferenciados de los aguinaldos de Navidad y Fiestas Patrias, de la bonificación adicional al bono de escolaridad y del bono de vacaciones no imponible que les corresponda percibir a los funcionarios beneficiarios con la Asignación de Zona a que se refiere el artículo 7° del decreto ley N° 249, de 1974.          | \$ 50. 691                                            |
| 14.- | <b>BONO MENSUAL DE CARGO FISCAL (Municipales y SLEP):</b> Será de \$59.516 para renta bruta en el mes de pago sea igual o inferior a \$ 637. 425, si es superior a \$ 637.425 e inferior a \$720.739 el monto será equivalente a la cantidad que resulte de restar al aporte máximo \$59 516 el valor afecto al bono 71,435 % diferencia renta bruta mensual \$ 637.425.<br>Será de \$59.908 para renta bruta en el mes de pago sea igual o inferior a \$ 641. 607, si es superior a \$ 641.607 e inferior a \$725. 468 el monto será equivalente a la cantidad que resulte de restar al aporte máximo \$59 908 el valor afecto al bono 71,435 % diferencia renta bruta mensual \$637.425. | \$59.516 1° enero 2025<br><br>\$ 59.908 1° junio 2025 |
| 15.- | Rentas Mínimas por estamento, Asistentes de la Educación en régimen SLEP.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  |                                                       |

|                        | Valor enero 2025 | Valor junio 2025 |                 |
|------------------------|------------------|------------------|-----------------|
| Planta Auxiliares      | \$534.191        | \$537.712        | mensual (bruto) |
| Planta Administrativos | \$594.504        | \$598.423        | mensual (bruto) |
| Planta Técnicos        | \$632.415        | \$636.583        | mensual (bruto) |

| 16.- BONO DE DESEMPEÑO LABORAL DICIEMBRE 2024 – FEBRERO 2025 PARA ASISTENTES DE LA EDUCACION, NO IMPONIBLE |                                            |                          |                         |                        |           |
|------------------------------------------------------------------------------------------------------------|--------------------------------------------|--------------------------|-------------------------|------------------------|-----------|
| El bono de desempeño laboral será proporcional a la jornada laboral de 44 o 45 horas semanales.            |                                            |                          |                         |                        |           |
| Distribución                                                                                               | % Tramo                                    | UF                       | Cuota<br>Diciembre 2023 | Cuota<br>Febrero 2024  | Total     |
| 1º Tramo                                                                                                   | 80% o mas                                  | 10                       | \$182.844               | \$182.844              | \$382 600 |
| 2º Tramo                                                                                                   | Superior a 70%<br>e inferior a 80%         | 8,8                      | \$168,344               | \$168,344              | \$336 688 |
| 3º Tramo                                                                                                   | Superior a 50%<br>e inferior o igual a 70% | 7,4                      | \$141,562               | \$141,562              | \$283,124 |
| 4º Tramo                                                                                                   | Igual o Inferior a 50%                     | 6                        | \$114,780               | \$114,780              | \$229,560 |
| Valor de la UF al 1 de diciembre de 2024 = \$38,260,61                                                     |                                            |                          |                         |                        |           |
| Para acceder a los tramos antes mencionados, se aplicarán los siguientes indicadores,                      |                                            |                          |                         |                        |           |
| (A)                                                                                                        |                                            | (B)                      |                         | (C)                    |           |
| Experiencia, años de servicio                                                                              |                                            | Escolaridad              |                         | Convivencia Escolar    |           |
| 10 años o mas = 25%                                                                                        |                                            | Con licencia media = 20% |                         | Con capacitacion = 30% |           |
| bajo de 10 años y = o superior a                                                                           |                                            | Sin licencia media =10%  |                         | Sin capacitacion =10%  |           |
| 6 años = 15%                                                                                               |                                            |                          |                         |                        |           |
| Menor a 6 años = 12,5 %                                                                                    |                                            |                          |                         |                        |           |
|                                                                                                            |                                            |                          |                         | (D)                    |           |
|                                                                                                            |                                            |                          |                         | % IVE de SIMCE         |           |
|                                                                                                            |                                            |                          |                         | 100 % = 25%            |           |
|                                                                                                            |                                            |                          |                         | 50 % = 15%             |           |
| Serán beneficiados todos los Asistentes de la Educación con contrato vigente al 31 de agosto 2024          |                                            |                          |                         |                        |           |

**17.- Artículo 27.-** Durante el año 2024, el componente variable del bono de desempeño laboral establecido en el artículo 50 de la ley N° 21.109, será determinado considerando la siguiente regla especial: La variable de años de servicio en el sistema representará el 25% del total del indicador general de evaluación. Accederán a dicho porcentaje los asistentes de la educación que tengan diez años o más de servicio en el sistema. Para quienes posean una antigüedad menor a diez e igual o superior a seis años, esta variable representará el 15% del total del indicador general de evaluación, mientras que, para quienes posean una antigüedad menor a seis años, esta variable representará el 12.5% del indicador antes señalado.

**18.- Artículo 74.-** Concédese durante el año 2025, por una sola vez, un bono extraordinario anual, de cargo fiscal, a los Asistentes de la Educación que tengan contrato vigente al 31 de octubre de 2024, en virtud del cual se desempeñen en establecimientos educacionales dependientes de municipalidades o corporaciones municipales regidas por el decreto con fuerza de ley N° 2, de 1998, del Ministerio de Educación correspondiente a los Servicios Locales de Educación Pública del Tamarugal, del Elqui, de Costa Central y de Marga Marga

**19.- Artículo 89.-** Excepcionalmente, quienes tengan derecho a los beneficios al retiro establecidos en la ley 20.964, podrán postular en cualquier oportunidad en tanto tengan la condición de enfermos terminales o bien padezcan de trastornos neuro cognitivo mayor en fase terminal o tengan una enfermedad grave.

**20.- Artículo 91.-** Otórgase, en forma excepcional un plazo extraordinario de postulación desde el 1 de enero hasta el 31 de diciembre de 2025, para acogerse a los beneficios al retiro establecidos en las leyes N°s 19.882, 20.948, 21.003, 20.919, 20.921, 20.964, 20.976, 20.996, 21.043, 21.135 y en el artículo 9 de la ley N° 20.374, al personal afecto a dichas leyes que hayan tenido licencias médicas de 180 o más días, continuas o discontinuas, durante el año 2024 y tengan 60 o más años de edad en el caso de las mujeres o 65 o más años de edad en caso de los hombres y cumplan los demás requisitos establecidos en cada una de las normas citadas.

**21.- Beneficios Decrecientes Personal Rezagados Permanentes ( a partir del 2027)**

- las funcionarias y los funcionarios que postulen en el proceso en que cumplan 60 y hasta 65 años de edad y los funcionarios que postulen en el proceso en que cumplan 65 tendrán derecho a la totalidad de los beneficios que les correspondan, siempre que cumplan con los requisitos respectivos.
- Las funcionarias y los funcionarios que postulen en el proceso en que cumplan 66 años de edad, tendrán derecho al 75 % de los beneficios que les corresponda, siempre que cumplan con los requisitos respectivos.
- Las funcionarias y los funcionarios que postulen en el proceso en que cumplan 67 años de edad, tendrán derecho al 55 % de los beneficios que les corresponda, siempre que cumplan con los requisitos respectivos.
- Las funcionarias y los funcionarios que postulen en el proceso en que cumplan 68 años de edad, tendrán derecho al 30 % de los beneficios que les corresponda, siempre que cumplan con los requisitos respectivos.
- Las funcionarias y los funcionarios que postulen en el proceso en que cumplan 69 años de edad, tendrán derecho al 10 % de los beneficios que les corresponda, siempre que cumplan con los requisitos respectivos, si no postulare en este proceso, se entenderá que renuncian irrevocablemente a los beneficios del incentivo al retiro.

**22.- Cupos ley 20 964; Años 2026-2035**

| Asistentes de la educación (Años) | 2025 | 2027 | 2028 | 2029 | 2030 | 2031 | 2032 | 2033 | 2034 | 2035 | total  | A partir del 2036 |
|-----------------------------------|------|------|------|------|------|------|------|------|------|------|--------|-------------------|
| (Cupos)                           | 2500 | 2000 | 2000 | 2000 | 2000 | 2000 | 2000 | 2000 | 2000 | 2500 | 21 000 | 2500              |